
8/3 ㈬午前 9時 30分から

北海道小樽市議会　　
　民進党　様　 5名

行政視察受入

8/3㈬午前 10時から

香川県三豊市議会
建設経済常任委員会様　
　　　　　　　7名
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市
議
会
だ
よ
り

　

当
飯
山
市
議
会
で
は
、「
議
会
運
営
委

員
会
」
と
「
議
会
改
革
検
討
委
員
会
」

を
中
心
に
議
会
改
革
の
取
り
組
み
を
進

め
て
お
り
、
こ
れ
ま
で
一
般
質
問
の
「
一

問
一
答
方
式
」
の
導
入
、「
予
算
決
算
常

任
委
員
会
」
の
設
置
、
今
年
は
「
議
会

だ
よ
り
」
の
内
容
変
更
と
毎
月
の
発
行
、

「
議
員
倫
理
規
程
」
の
策
定
等
に
取
り
組

ん
で
き
ま
し
た
。

　

今
回
、
議
会
運
営
委
員
会
で
は
次
の

４
項
目
を
視
察
事
項
に
設
定
し
、
福
井

県
の
小
浜
・
敦
賀
両
市
議
会
に
お
け
る

議
会
改
革
の
取
り
組
み
に
つ
い
て
視
察

し
ま
し
た
。

１　
議
会
基
本
条
例
に
関
す
る
こ
と

２　
倫
理
条
例
に
関
す
る
こ
と

３　
議
会
運
営
に
関
す
る
こ
と

４　
情
報
発
信
に
関
す
る
こ
と

　8月 8日㈪に須坂市・中野市・飯山市の北信３市議会の正副議
長会が須坂市において開催されました。
　議長交際費の支出で議長・常任委員長等２名以上に案内がある
ときの負担や、議案審査の委員会付託（須坂市議会の分科会委託
方式）等について情報・意見交換し、今後の議会運営の参考とし
ました。

◇
福
井
県
小
浜
市
議
会講師は上越教育大学准教授　清水雅之先生

　

小
浜
市
議
会
で
の
議
会
改
革
と
し
て

は
、
議
会
基
本
条
例
の
制
定
（
平
成
24

◇
福
井
県
敦
賀
市
議
会

年
12
月
）、
電
子
採
決
シ
ス
テ
ム
の
導
入

（
平
成
23
年
12
月
）、
議
場
設
備
の
デ
ジ

タ
ル
化
、
委
員
会
室
へ
の
モ
ニ
タ
リ
ン

グ
カ
メ
ラ
の
設
置
、
予
算
決
算
常
任
委

員
会
の
設
置
、
一
般
質
問
に
一
問
一
答
・

対
面
方
式
の
導
入
、
議
会
の
テ
レ
ビ
放

映
等
が
行
わ
れ
て
い
ま
し
た
。

　

議
会
だ
よ
り
は
年
４
回
発
行
、
Ａ
４

版
12
ペ
ー
ジ
、
表
・
裏
表
紙
フ
ル
カ
ラ
ー

で
市
内
全
世
帯
に
配
布
。
発
行
に
関
し

て
は
、
議
員
か
ら
互
選
さ
れ
た
広
報
委

　８月 26日㈮に飯山地域シ
ルバー人材センターへの支援
要請等についての要望書が、
小川理事長から佐藤議長へ手
渡されました。

要望書が提出されました

北信3市議会正副議長会

「ＩＣＴ活用研修会」を視察

　8月１日㈪に ICT（情報通信技術）モデル校の木島小学校で、市
内小・中学校職員を対象とした ICT 活用研修会が開かれ、学校教
育現場での ICT活用がどのように進められているか視察しました。
　参加された先生方は講師先生の指導のもと、実際にタブレット端
末を操作しながら熱心に課題研修に取り組まれていました。今後も
授業で使われる教材づくりなど、実践に向けた研究をさらに重ねて
いくとのことでした。
　視察を通し教育現場における ICT 活用への対応について理解を
深めることができました。

森林・林業・林産業活性化促進議員連盟・長野県連絡会議総会・研修会

　8月 25 日㈭に森林・林業・林産業活性化促進議員連盟・長野
県連絡会議（林活議連）の総会と研修会が塩尻市において行われ、
13名の議員が出席しました。
　総会終了後の研修会では、講師の株式会社古川ちいきの総合
研究所代表取締役古川大輔氏から、「林業で信州を元気に！林業
から地域づくりを考える」と題して講演をいただきました。
　古川氏の講演は林業だけの話ではなく、観光業、商業そして
農業といった飯山市内の産業の活性化にも通じる話でした。

　８月 15日㈪に飯山市成人
式が行われ、佐藤議長から新
成人へ向けメッセージが送ら
れました。

飯山市成人式

員
が
自
ら
企
画
し
た
り
取
材
し
た
り
と
、

議
員
が
積
極
的
に
取
り
組
ま
れ
て
い
ま

し
た
。

　

 

議
会
運
営
委
員
会
　

　
　 

管
外
行
政
視
察
報
告

             

平
成
28
年
８
月
18
日
〜
19
日
　
　

　
　
　
　
　
　

  

○新幹線開業に伴う観光の取り組みについて

○空き家対策について

須坂市議会　北澤議長からあいさつをいただく

　

敦
賀
市
議
会
も
議
会
基
本
条
例
を
制
定

し
て
お
り
、今
ま
で
議
会
報
告
会
の
開
催
、

予
算
決
算
常
任
委
員
会
の
設
置
、
一
問
一

答
方
式
に
よ
る
一
般
質
問
の
実
施
等
の
議

会
改
革
が
行
わ
れ
て
い
ま
し
た
。

　

議
会
だ
よ
り
は
年
４
回
発
行
、
Ａ
４

版
14
ペ
ー
ジ
、
２
色
刷
り
で
市
内
全
世

帯
に
配
布
し
て
い
る
と
の
こ
と
で
し
た
。

　

ま
た
、
敦
賀
市
議
会
で
は
年
１
回
以

上
の
議
会
報
告
会
を
開
催
し
、
そ
こ
で

出
さ
れ
た
意
見
の
う
ち
、
重
要
と
思
わ

れ
る
意
見
は
所
管
の
委
員
会
に
協
議
を

依
頼
、
政
策
提
言
に
つ
な
げ
て
い
ま
し

た
。
そ
の
結
果
、
市
政
に
反
映
し
て
い

く
も
の
も
あ
っ
た
と
の
こ
と
で
し
た
。

小浜市議会　正副議長、議会運営委員と意見交換

敦賀市議会での視察の様子

会場：塩尻市レザンホール

　

今
後
の
取
り
組
み
を
進
め
る
上
で
参

考
と
な
っ
た
点
は
次
の
と
お
り
で
す
。

　
一
つ
目
に
、
予
算
決
算
に
つ
い
て
、

当
市
議
会
で
は
予
算
決
算
常
任
委
員
会

（
議
員
全
員
）
で
審
査
を
し
て
お
り
ま

す
が
、
議
論
が
深
ま
ら
な
い
面
も
あ
り
、

も
う
少
し
活
発
な
質
疑
が
で
き
な
い
か

と
い
う
課
題
が
あ
り
ま
す
。
そ
れ
に
対

し
て
両
市
議
会
と
も
分
科
会
（
当
市
議

会
の
場
合
だ
と
総
務
文
教
・
産
業
民
生

常
任
委
員
会
に
あ
た
る
）
に
分
割
審
査

を
依
頼
し
、
詳
細
か
つ
活
発
な
議
論
が

さ
れ
て
い
ま
し
た
。
当
市
議
会
で
も
研

究
・
検
討
す
べ
き
点
と
し
て
参
考
に
な

り
ま
し
た
。

　

二
つ
目
は
、
予
算
説
明
資
料
と
し
て
、

両
市
議
会
と
も
別
冊
で
事
業
ご
と
の
わ

か
り
易
い
資
料
が
作
成
さ
れ
て
お
り
、

大
変
参
考
に
な
り
ま
し
た
。

　
三
つ
目
は
、
議
会
だ
よ
り
は
、
両
市

議
会
と
も
市
報
と
は
別
な
冊
子
と
し
て

作
成
さ
れ
、
委
員
会
で
の
審
査
報
告
や

審
議
結
果
、
議
員
の
一
般
質
問
も
掲
載

し
て
お
り
、
来
年
度
に
向
け
議
会
広
報

の
あ
り
方
を
検
討
す
る
上
で
参
考
と
な

り
ま
し
た
。

　

な
お
、
両
市
議
会
と
も
、
一
般
質
問

は
「
一
問
一
答
方
式
」
を
採
用
し
て
い

ま
し
た
が
、
そ
の
目
的
で
あ
る
議
論
を

深
め
る
と
い
う
点
は
、
当
市
議
会
と
同

様
に
課
題
と
な
っ
て
い
ま
し
た
。

　
ま
と
め


